

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Katrin Lessing  
Telefon 0711.28440-152  
Telefax 0711.28440-102  
presse@abk-stuttgart.de  
www.abk-stuttgart.de

13. Oktober 2010

## Presseinformation

---

### Festakt zur Amtseinführung von Petra von Olschowski als neue Rektorin der Kunstakademie Stuttgart

|                               |  |
|-------------------------------|--|
| <b>Festakt</b>                | am Dienstag, 26. Oktober 2010 um 10 Uhr im Mehrzwecksaal Neubau II   |
| <b>Begrüßung</b>              | Prof. <b>Volker Lehnert</b> , Prorektor, Kunstakademie   |
| <b>Es sprechen</b>            | Staatssekretär Dr. <b>Dietrich Birk</b> , Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg<br>Prof. Dr. <b>Hartmut Weber</b> , Vorsitzender des Hochschulrats, Kunstakademie<br><b>Petra von Olschowski</b> , Rektorin<br><b>Olaf. J. Kohlmetz</b> , Verein der Freunde der Akademie Stuttgart e.V. |
| <b>Musikalische Umrahmung</b> | Peter Klohmann (Saxofon), Tobias Becker (Klavier) und Roberto Volse (Bass),<br>Hochschule für Musik und Darstellende Kunst Stuttgart   |

---

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit 1. September 2010 hat die Kunstakademie Stuttgart eine neue Rektorin: **Petra von Olschowski** hat die Nachfolge von Prof. Dr. **Ludger Hünnekens** angetreten, der das Rektoramt seit 2004 innehatte.

Petra von Olschowski, 1965 in Stuttgart geboren, leitete bis vor kurzem als Geschäftsführerin die Kunststiftung Baden-Württemberg und hat deren Positionierung und Profilierung seit Juli 2002 erfolgreich vorangetrieben. Davor arbeitete sie als Redakteurin bei der Stuttgarter Zeitung. Zudem engagiert sich die Kunsthistorikerin und Journalistin als Mitglied in zahlreichen Gremien, unter anderem als Sachkundiges Mitglied im Ausschuss für Kultur und Medien des Stuttgarter Gemeinderats. Darüber hinaus kuratierte sie zahlreiche Ausstellungen und publizierte zu den Themen zeitgenössische Kunst und Tanz.

Mit Petra von Olschowskis sechsjähriger Amtszeit beginnt ein neues Kapitel an der Kunstakademie, denn erstmals in der bald 250-jährigen Geschichte der Hochschule hat eine Frau das Steuer übernommen. Als Rektorin möchte Olschowski gemeinsam mit den Professorinnen und Professoren neue Ausbildungsmodelle für die Zukunft entwickeln und das Renommée der international anerkannten und gut vernetzten Stuttgarter Akademie im Wettbewerb der Kunsthochschulen weiter steigern. Petra von Olschowski: „*Es wird ein Ziel der nächsten Jahre sein, einer der attraktivsten*

*Ausbildungsorte in Europa für die begabtesten jungen Künstlerinnen und Künstler verschiedener Fachbereiche zu werden. Dafür leisten wir schon heute ein hervorragendes Angebot. In Zukunft wird neben einer Optimierung der Studiensituation in den einzelnen Sparten die Stärkung des interdisziplinären Angebots der Akademie von großer Bedeutung sein.“*

Eine erste Herausforderung wird das 250-jährige Jubiläum, das die Akademie 2011 mit zahlreichen Veranstaltungen, Ausstellungen und Publikationen feiert. Sowohl auf dem Campus Killesberg als auch in Kooperation mit anderen Institutionen, Museen und Galerien in der Stadt Stuttgart und der Region wird dieser besondere Anlass gewürdigt. Dabei soll der Blick auf die Geschichte und die Gegenwart der Akademie den Hintergrund bilden, vor der die Diskussion um die zukünftigen Perspektiven der akademischen künstlerischen Ausbildung im Zentrum steht.

In ihrer Amtszeit will Petra von Olschowski zudem die Anstrengungen im Studierendenmarketing verstärken und intensivieren. Dafür will sie zum einen die hervorragende Infrastruktur der Kunstakademie noch besser nutzen, zum anderen sollen die Kontakte mit den Partnern im nationalen und internationalen Hochschulraum gefestigt werden.

*Petra von Olschowski: „Die Stuttgarter Kunstakademie gehört mit ihrem außergewöhnlich guten Professorenteam in die Spitzengruppe deutscher Kunsthochschulen. Die Kombination freier und angewandter Fächer bildet eine ideale Plattform für einen zeitgemäßen künstlerischen und wissenschaftlichen Dialog im Haus selbst, aber auch darüber hinaus. Die Akademie ist Teil der Gesellschaft und sie wird, mehr noch als bisher, das Gespräch und die Kooperation mit anderen Einrichtungen suchen. Ihre Hauptaufgabe aber ist es, dem künstlerischen Nachwuchs in den Bereichen Kunst, Architektur, Design, Kunstwissenschaft und Restaurierung die bestmöglichen Ausbildungschancen im Wettbewerb zu bieten.“*

Für den Festakt zur offiziellen Amtseinführung erwartet die Kunstakademie Stuttgart zahlreiche geladene Gäste aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur.

Über eine Berücksichtigung in Form von Ankündigung und/oder Bericht freuen wir uns.

Mit freundlichen Grüßen  
Katrin Lessing

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Karin Lessing  
Telefon 0711.28440-152  
Telefax 0711.28440-102  
presse@abk-stuttgart.de  
www.abk-stuttgart.de

## Photo

---

### **Festakt zur Amtseinführung von Petra von Olschowski als neue Rektorin der Kunstakademie Stuttgart**

Bilddatei „vonolschowski.jpg“:

**Petra von Olschowski**, Foto: Boris Schmalenberger.

*Honorarfreier Abdruck mit Quellenangabe und gegen Belegexemplar.*

